

sein grimmiger Hauch stürzte das Saumroß, das Dinas Bettgeräth trug, in einen Abgrund, in welchen Asmund, rasch vom Gaul springend, augenblicklich nachklettern wollte. Da sprang aber der alte Bjarne herbei, umfaßte den Jüngling kräftig und schleuderte ihn zurück. Halt Asmund, in den Tod soll Eure Tollkühnheit Euch nicht stürzen. Und in diesem Abgrund harret Eurer nur der Tod. Ich kenne ihn von meinen Fahrten, Ihr nicht, er ist unergründlich. — Halt Asmund! rief Dina heranzugend. Ich befehle Euch das Wagestück zu unterlassen. Lieber will ich die Bequemlichkeiten des Nachtlagers entbehren, als sie mit Eurem Leben erkaufen. — Ihr befehlt mir etwas, mein Fräulein, rief jauchzend Asmund, o wie unendlich glücklich macht ihr mich! Ich gehorche Euch freudig, und den schönen Gliedern soll dennoch nicht des Lagers gewohnte Wärme und Weichheit gebrechen. — Jetzt rief er Bjarne und noch einen andern Isländer zu sich, und sprengte mit ihnen westwärts dem Meere zu, das in dieser Gegend einen langen Busen tief in's Land hinein streckte.

Und immer weiter ging nach Norden der Zug. Furchtbar tönte schon aus der Ferne das Getöse der Eisberge, die das tobende Meer noch immer auf die unglückliche Insel stürzten, und mit den ersten Spuren der Bevölkerung, die sich wieder zeigten, wurden auch die traurigen Wirkungen dieser besondern Jorntuthe des Himmels sichtbar. Wiesen durch das Eiswasser verheert, ertrunkenes Vieh, an dem dürre Pferde gierig nagten, Schaaf, die aus wüthendem Hunger einander die Wolle vom Leibe fraßen, und hohläugige Menschengespenster, die die entfleischten Hände jammern zu dem Nachthaber des Königs ausstreckten und nach Hülfe und Brod schriegen. Dieser hörte schauernd ihre Klagen, und nachdem er sich mit den Amtleuten und Syffelmännern berathen, traf er seine Verfügungen und sandte seine Boten aus, um aus den königlichen Vorrathshäusern, mindestens für den Augenblick, der schreiendsten Noth abzuhelfen. Zum Ankauf des Fehlenden wies er königliche Gelder und einen Theil seines eignen Jahrgehalts an, und vermochte die Dänisch-Isländische Handlungs-Compagnie zu bedeutenden Beiträgen, die diese, obwohl mit heimlichen Klagen und Seufzern, dem mächtigen Stiftsamtmann nicht versagen konnte. Dann sprach er traurig zu Dina: Ich habe hier gethan, was ich vermochte, wenn gleich das Mißverhältniß meiner Hülfe zu dem

Elend, was ich gefunden, die menschliche Schwäche mir auf eine sehr demüthigende Art kund gethan hat. Doch länger kann ich diesen Anblick nicht ertragen. Wir werden bis zum nächsten Hafen gehn, dort einen Wallfischfahrer besteigen, und nach beendetem Fange auf ihm gen Vessasteder zurückkehren. — Die Nichte war das wohl zufrieden, und auf Isafiordshafen, einen der nördlichsten des Eilands, ging nun die Fahrt zu. Als im nächsten Nachtlager Dina an der Thür des Hofes stand, und, Asmunds gedenkend, sinnig in die schwarze, kalte Nacht schaute, in der die unermesslichen Sternenheere in einer, nur dem hohen Norden eignen Größe und Helle funkelten, rief plötzlich herankuchend Guldenring: Jetzt wird es mir auf der verdammten Insel doch zu toll. Nicht genug, daß die Natur hier so gräulich ist, als man nur wünschen kann, sogar die Schrecknisse meiner Ammenmärchen treten hier in's Leben ein, und thun, als ob sie wirklich existirten. Da kommen drei Ungethüme auf unsern Hof zu geritten, und sie und ihre Thiere lodern in hellen Flammen. Dabei aber sind die Höllenbrände ganz wohlgemuth und singen in der gewohnten süßen Isländische Lieder, die es deutlich kund machen, daß sie zu den eingebornen Gespenstern gehören. — Furchtsam schaute Dina in die Gegend, in die des Betters Finger wies, und gewahrte das wirklich, was er ihr geschildert hatte. — Und näher trübten die flammenden Gestalten, und näher tönte Isländische Liederklang. Freudig rief da das Mädchen: Das ist Asmunds Stimme, und flog den Kommenden entgegen. — Ihr müßt verbrennen ohne Gnade, Ruhme, warnte der Better. — Das fürcht' ich selbst, rief sie zurück, und setzte leise hinzu: wenn auch nicht körperlich. — Da erkannte Asmund, der mit seinen Begleitern heran sprengte, das holde Mädchen, sprang vom brennenden Roß, und stürzte ihr, noch selbst Flammen lodern entgegen. — Ihr brennt, Asmund! rief sie ängstlich, und trat ihm dennoch näher. — Von außen — nur von kaltem Feuer, erwiderte er bedeutsam. Es sind bloß Hrávae Eldur, leichte entzündete Dünste, in dieser Gegend nicht ungewöhnlich, die sich an Menschen und Kreaturen unschädlich zu hängen pflegen, und die man leicht abstreifen kann. Und von sich schüttelte er die wunderlichen Flammen, die von ihm abgestoßen, sich freundlich spielend an den behutsam heranschleichenden Kammerjunker andingen, der gewaltig zu schreien begann, aber sich, als er sah, daß ihm nichts zu Leide geschah, in dem Feuerschmuck